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2014年年初，全国重要城市住宅市
场成交量开始下降，销售市场逐渐趋于
平淡。短期内市场出现平淡局面并不是
楼市基本面开始出现下行趋势的真实信
号，主要是由于市场目前正处于传统淡
季阶段，并且还有短期调控政策所导致
的购买“冷淡”。

自进入到2014年以后，市场的销售
情况就没有年前那般的“火热”，市场
逐步进入到传统销售淡季，加之春节放
假部分人员返乡，导致在春节前后开发

企业的推盘节奏都不同程度的进行了放
缓，更多的把推盘主力放到2014年春节
之后，也就是第二季度伊始部分开发商
将会开始大力推广。

从政策时效性的角度来讲，历次调控
政策的执行时效性周期为4-6个月，预计
2013年11月前后阶段性收紧的政策效力
会在2014年第二季度逐步化解，从时效性
的角度来讲，短期内的变化将导致市场放
量窗口期的变化，因此，2014年第二季度
将成为需求集中放量“窗口期”。

养养老老地地产产将将成成楼楼市市新新刚刚需需
本报记者 周锦江

随着市民生活水平的提高，房地产市场也开始逐渐细化，养老地产、旅游地产等都是近来比较火的楼市词汇。随着老龄龄化的加剧，养老地产尤甚。记者在采
访中了解到，不少老年人对晚年生活都已经有了明确的诉求。比如，居住区域配套、医院、市场、周围邻居等。

在潍坊，养老地产概念不算新鲜，产品却还极少，除华都等极个别的地产项目外，目前还鲜有楼盘明确给自身定位养老老地产。虽然名字不叫，但其养老属性
却已经具备。记者在采访中注意梳理了几类地产项目，以飨读者。

自住型房产

代表：华都颐年园、福旺花园

风光秀美的浮烟山，人才济济的大学城，设施齐全的健身广场，高标
准的新型农村社区……看尽城市繁扰，行至浮烟山下，绿色桃源便得。诸
峰林壑尤美，山行不需几百米，便可渐闻水声鸟鸣。

近年来，浮烟山下街道社区高标准推进小城镇建设，统筹解决城镇的
产业发展、基础设施、公共服务等一体化问题，尤其在环境方面成效卓然，
提升城镇综合实力和承载服务功能，将文化旅游、健康养老、院校经济作
为三大立足之本。

按照当地望留街道的设计规划，以全省养老行业领军企业华都颐年
园为龙头，规划建设健康产业园，打造集托老养老、康复保健、老年产品研
发展销于一体的健康产业示范基地，打响养生福地品牌。

福乐多超市、潍医附属医院分院等相关配套都已经完备，饱受城市雾
霾污染之苦的老人，寻找一份清静之地，这块区域将是近郊首选。在潍坊
医学院工作的李女士给老人在福旺花园买了一套房子，周末或者晚上去
看望老人，从市区驱车20至40分钟，距离刚刚好。老人出门就可以爬山、目
之所及都是绿色，以此为代表的项目在浮烟山周边还有不少，但这样的地
块却比较稀缺

投资型置业

代表：万达广场、中建大观天下

潍坊将老体育场这么有时代印迹的场地平覆万达广场，如此大的手
笔，在市场化招商运作的背后，更多的是对万达神化的信任的渴求。

万达一直以为传递的信息是，时尚气息浓厚、近乎严苛的运作流程、
火爆异常的商圈等，与养老地产似乎毫无瓜葛，包括万达自身在产品设计
和推广上与养老并无太多关联。不过记者在采访中恰恰碰到了以此产品
作为养老投资型置业的客户群。

原国企退下的赵先生有自营产业，收入颇丰，在万达广场推出时就自
购了一个商铺、一间loft小公寓，赵先生说，这个一铺一房就是未来他的养
老钱，自此再无资产贬值之虞。

除了商业，还有另外一个升值保值类房产就是学区房，其升值的潜力
可谓疯狂。一次饭桌闲谈中，好友提及，多年前误打误撞在潍坊一中旁边
买了房子，当时的价格是1700元/平方，现在已经4000多元，孩子过条街就
能回家吃饭休息，非常省心方便。

在采访中，还有不少人在置业时从升值角度选择，希望现在的投资能
成为未来老了之后的保障。

落叶归根型

代表：碧桂园

2月12日，第十四届亚布力中国企业家论坛进入议程的第二天。华远
地产董事长任志强在围炉漫谈上谈起了乡愁，他表示，得把中国传统文
化留下来，要不然到下一代就只能看到高楼大厦。即使在城市里头，我们
也得有点乡愁，都变成罗马小镇，就再没有乡愁了。

在外打拼的游子最大的愿望就是回到生我养我的地方，落叶归根回
到那片最熟悉的土地上养老是很多人的内心想法。在潍河边、弥河畔、沂
山风景区、仰天山等多个地方均借助地理位置的优势补充其养老属性。

碧桂园来了！带来的不仅是东依弥河，自然拥有滨河休闲景观带，更
有国家一级资质物管，24小时安保巡逻，重点区域电子监控，360°私
人管家等这些软实力上。

与普通住宅相比，别墅不仅占据更为生态的自然环境，更
拥有庭院、地下室、车库等能提高居住舒适度的附加空间。
尽管别墅购买前后需要投入的资金成本较高，但其具备
的高保值增值功能却如磁石般吸引着众多城市富豪
阶层。从目前成交来看，吸引力最大还是临朐本土
人。

一个社会的发展过程中，一定不是张
三说的就是这样，或者是李四说的这
样，社会就发展成这样，而是社会不
同人群和不同种族、文化结合在
一起，而形成的一种选择。这
种选择是没有办法完全用
某一种历史把它统一
起来，所以即使是
乡愁，可能也有
不同的理解。

在谈及潍坊养老地产发展的话题时，潍
坊资深地产人士隋钢表示，虽然养老地产是
最近比较火的概念，颇有旅游地产概念当初
入市的风潮，但是在三线城市还有很长的道
路要走。

隋钢认为，可能一线大城市的老人和孩子
的观念还会先进一些，能够接受养老院来弥补
家庭亲情和赡养义务的缺失，他们会对养老院
的硬件，情感陪护，文化生活比较看重。他认为
目前阻碍养老地产发展的最大障碍是观念，还
有一个方面就是消费水平。由于受这两方面
的影响，目前大多市民反而对硬件不是
特别要求挑剔。目前空巢老人的生活
物质条件并不是特别理想，主要还
是以实用为主。他说，从现在开
始，需要社会，政府，媒体大
力宣传和引导这种养老
生活方式才行。或许
未来就已经是千家
万户生活方式
的一个组成
部分了。

潍坊养老地产

发展正当时

业
内

养老地产，从建筑设
计、园林规划到装饰标

准，这类老年地产的建筑产
品开发接近于高端住宅产品
开发的规律，创新核心在于
适老化设计。

养老地产实现了品质地
产和优良健管家服务的有机
结合，从护理、医疗、康复、健
康管理、文体活动、餐饮服务
到日常起居呵护，增加设施
设备和精心打造专业管理团
队。养老地产主要的产品形
态包括：保险资金推出的升
级版的养老机构，如养老院，
把养老地产视做商业地产项
目长期经营；开发商推出的
养老地产项目。

养老地产

今年二季度或将成

住宅放量“窗口期”

“住房和城乡建设部(住建
部)及有关专家曾在十八届三
中全会期间提出成立独立的

‘住房保障银行’，作为支持保
障房建设的主力……据悉，住
建部已在积极研究成立住房保
障银行这一政策性金融机构。”

最新一期新世纪周刊报道
了上述消息。上述报道还称，

“知情人士透露，在制度缺失、
回归政策性金融前景不明确的
现实下，国开行希望通过‘住房
保障银行’曲线回归政策性金
融。”

关于“住房保障银行”的消
息，可能并不令人意外。

2013年11月15日发布的
《中共中央关于全面深化改革
若干重大问题的决定》明确提
出，允许地方政府通过发债等
多种方式拓宽城市建设融资渠

道，研究建立城市基础设施、住
宅政策性金融机构。

值得一提的是，从最新的
情况看，国开行似乎有意介入
上述“住房保障银行”的设立，
并借此完成向政策性银行的回
归。

住住建建部部已已在在研研究究住住房房保保障障银银行行
国开行有意介入
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